

La Honorable Cámara de Diputados de la provincia de Buenos Aires DECLARA

Su más profundo pesar por el fallecimiento de la vicepresidenta de la Asociación Madres de Plaza de Mayo, Mercedes Colás de Meroño, madre de Alicia Meroño, secuestrada y desaparecida por la dictadura el 5 de enero de 1978.

Como también, la explícita condena a toda forma de interrupción de la plena vigencia del orden democrático, que apareja entre otras, consecuencias penosas como la presente, y a todo comportamiento o manifestación que la promueva o reivindique, o bien banalice su contenido trágico.

Dr. Melento Conformation Income Management of The Commission of th





FUNDAMENTOS

El presente proyecto de Declaración tiene por objeto expresar el profundo pesar de éste Cuerpo por el fallecimiento de Mercedes Colás de Meroño, activista de los Derechos Humanos.

La vicepresidenta de Asociación Madres de Plaza de Mayo había nacido en Argentina en 1925 pero emigró a España en 1931, con su padre, su madre y su hermano: su padre, José María Colás, era albañil y anarquista.

Durante la Guerra Civil española, José fue fusilado por grupos fascistas en el pueblo de Tudela, Navarra. Después del fusilamiento, Colás de Meroño, por entonces una niña de 11 años, fue rapada a la fuerza en escarmiento por ser la hija de un "fusilado por rojo".

"Lo fusilaron un jueves a las tres y media de la tarde", relataría ella muchos años después, ya convertida en una Madre de Plaza de Mayo.

En 1939 volvió a la Argentina, ya que pese a que tenía 14 años estaba amenazada de muerte. A esa edad se puso de novia con Francisco Meroño, trabajador textil en la empresa Grafa, con quien se casaría a los 19 años.

Un año después, el 4 de junio de 1946 nació su única hija, Alicia Norma Meroño.

El 5 de enero de 1978, cuando tenía 31 años, Alicia fue secuestrada en su casa de la calle Benito Juárez 4285, Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Desde entonces permanece desaparecida. Estaba divorciada y tenía 3 hijos, Martín, Patricia y Leandro.

Tras sufrir una depresión por volver a sufrir una tragedia familiar, Mercedes Colás de Meroño participó, por primera vez, de la tradicional marcha que las Madres de Plaza de Mayo realizan cada jueves. Su marido fue el que le había contado sobre esas mujeres que usaban el pañuelo blanco.

"Porota" solía definirse como anarquista, ideario que casi sin darse cuenta asimiló de su padre. Una vez contó que la primera vez que fue a la Plaza de Mayo, para sumarse a las protestas de las mujeres que reclamaban por la aparición de sus hijos, compró "un pañuelo de los que se usan para bailar", se lo puso en la cabeza y se sentó en un banco.





Como activista de la organización ha mantenido, junto a Hebe de Bonafini y sus compañeras, distintos encuentros con diferentes líderes mundiales. Entre ellos: Fidel Castro, Yasser Arafat, el Subcomandante Marcos, Luis Inácio Lula Da Silva, Evo Morales, Rafael Correa y Hugo Chávez, entre otros.

Por todo lo expuesto, corresponde expresar el más profundo pesar por la irreparable pérdida y manifestar las condolencias para con su familia y el grupo de Madres de Plaza de Mayo, sus compañeras; como así enarbolar el firme voto democrático inhibitorio de estas y otras atrocidades, motivo por el cual solicito y agradezco a mis pares acompañen con su voto favorable el presente proyecto de Declaración.